

**Jonathan Zribi**

## **SYNTHESE EN ESPAGNOL SUR LIEU ET FORMES DE POUVOIRS**

Voy a explicarle la noción « Lugares y formas de poder ». En efecto, es una noción muy interesante que es diversificada y compleja. Las formas de poder pueden ser reunir en diferentes tipos como el poder jurídico, el poder económico, de la tradición. La existencia del poder implica la existencia de un contra-poder con rebelión, la revolución o la protestación. Dado que la noción se llama “Lugares y formas de poder”, tengo precisar que este poder puede ejercerse en varios lugares. El poder se ejerce en la esfera pública como los lugares institucionales, es decir el tribunal o el palacio, y non-institucionales es decir los periódicos o las huelgas. Propongo de tratar unos aspectos que considero el más importante e interesante.

En primer lugar, me gustaría desarrollar un poder que se ejerce en la esfera privada: el machismo. Para ilustrar el poder que se ejerce en la esfera pública elegí de estudiar el poder de la dictadura en primer lugar. Poder implicando contra-poder, voy a hablar también después de los movimientos de protesta.

El machismo es una forma de opresión que ejerce el hombre sobre la mujer. En efecto, la fuerza de la tradición provoca una desigualdad entre hombres y mujeres. Los hombres machistas piensan que las mujeres tienen que hacer las tareas domésticas y que no tienen la elección. Por otro lado, los hombres tienen que trabajar. El machismo es un problema de sociedad. El lugar de este poder es la casa como lo podemos ver en un dibujo que hemos estudiado. En este dibujo una mujer está unida con dos cadenas a una cuna y una lavadora. Ella se mantiene presa en el interior de la casa. De hecho, las cadenas simbolizan su esclavitud de la mujer. Podemos pensar que los hombres son los únicos responsables del machismo. Pero, un documento que hemos estudiado nos hizo pensar: “La inefable Elvira”. Según Isabel Allende, las mujeres son también culpables. La actitud de las chilenas es contradictoria. Las mujeres se luchan por sus derechos y trabajan hoy pero el problema es que no cambian su actitud en casa. En efecto, las mujeres educan a sus hijas para servir y sus hijos para ser servidos a lugar de les aprender la igualdad y la colaboración en casa. Las chicas se rebelan por supuesto pero cuando tienen un marido reproducen el mismo esquema. El programa de televisión “La pobre Elvira” reflejaba esa actitud. Se trataba de un personaje cómico que es la caricatura de la mujer sumisa. El papel lo hacía un hombre disfrazado de mujer. Hoy, las cosas están cambiando y el machista va disminuyendo pero hay todavía mucho que hacer como las diferencias de sueldo. El día internacional de la mujer (8 de marzo) fue establecido por las instituciones internacionales y permite la organización de las manifestaciones por los derechos de la mujer.

Ahora, me gustaría hablar del poder político que voy a ilustrar a través del poder de la dictadura. Una dictadura es un sistema político donde una única persona tiene un poder absoluto. A lo largo del siglo veinte, por ejemplo en América Latina, las dictaduras fueron muy numerosas. El dictador disponía de un poder absoluto y los derechos de la población incluso los derechos humanos desaparecían. Para tener un poder sin límites, el régimen controla los medios, la cultura, la educación introduciendo la censura y la propaganda. El régimen instaura el terror y la represión para que la gente obedezca. Todos los oponentes son perseguidos. La cárcel por ejemplo es reveladora del poder ya que hay un terrorismo de estado con la represión de los oponentes. En la cárcel de

Carabanchel, Franco, el dictador de España de 1939 a 1975, encareció por delito de opinión todos los presos políticos como los socialistas o los comunistas, que fueron a menudo torturados.

Pero, cuando hay el poder, hay el “contra poder”. Así pues, se organiza en las dictaduras redes de resistencia y rebeliones. Por ejemplo, durante la dictadura militar de Argentina de 1976 a 1983, miles de personas fueron “desaparecidas”. Para manifestar, el movimiento “Madres de la Plaza de Mayo” se organizó y reunió a madres y familiares de los desaparecidos.

En conclusión, hemos visto que hay diferentes tipos de poder: el poder en la esfera pública como los institucionales del estado y poder que se ejerce en la esfera privada como el poder de la tradición. La mujer está cerrada en las tareas domésticas. Frente a estos poderes, los contra-poder intentan oponerse como las redes de resistencia en las dictaduras.